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Protokoll der 22. Stammesversammlung DPSG Hl. Engel 

 

Ort: Pfarrheim Zu den heiligen Engeln, ergänzend Videokonferenz via Zoom 

Datum: 03.10.2020 

Zeit: 14.15 – 16.18 Uhr  

Anwesend mit Stimmrecht: 

Wölflinge  Delegiert: Thomas Kiefer Leitung: Josi Czerwonka 

Jungpfadfinder Delegiert: Florian Wilke Leitung: Kerstin Schmidt 

Pfadfinder Delegiert: Louis Schroeder Leitung: Frederick Naacke 

Rover Delegiert: Mette Liegmann Leitung: Anna Schmeink 

Vorstand Martin Patzke, Miriam Proske, Marie-Anne Schroeder 

Elternvertreter Jörg Kiefer, Christiane Tigges-Wilke 

Kassenwart: Andreas Proske 

Kassenprüfer: Thomas Wilke 

Protokoll: Kerstin Schmidt 

 

TOP 1 Begrüßung, Impuls und Eröffnung durch den Vorstand 

Miri begrüßt die Anwesenden und Marie-Anne beginnt die Stammesversammlung mit einem kurzen 

Impuls – Gott ist immer an unserer Seite und trägt uns in schwierigen Zeiten. 

Feststellung der Beschlussfähigkeit:  

- Die Beschlussfähigkeit wird mit 13 von 17 möglichen Stimmen festgestellt.  

Genehmigung der Tagesordnung:  

- Die Tagesordnung wird vorgestellt, die Wölflinge haken die einzelnen Tagesordnungspunkte 

ab. Die Tagesordnung wird mit 13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen genehmigt. 

Protokollführung:  

- Die Protokollführung übernimmt die Jungpfadfinderstufe.  

- Mit 13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen wird Kerstin als Protokollant bestimmt. 

Genehmigung des letzten Protokolls: 

- Das Protokoll der außerordentlichen Stammesversammlung im Dezember 2019 wurde bisher 

nicht verschickt, daher wird nicht darüber abgestimmt. (Das Protokoll der Stammes-

versammlung im August 2019 wurde am 25. August 2019 verschickt.) 

- Andreas schlägt eine einheitliche Regelung für die Genehmigung von Protokollen der Stam-

mesversammlungen vor: Die letzten Protokolle sowie das aktuelle Protokoll sollen verschickt 

werden; erhebt in den folgenden 4 Wochen keiner einen Einspruch, gelten diese als geneh-

migt; wird Einspruch erhoben, wird dies in der folgenden Stammesversammlung besprochen 

- Der Vorschlag wird mit 13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen angenommen. 
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Berufungen:  

- Willkommen an die neuen Leiter: Josi Czerwonka (Mittwochs-Wölflinge), Sebastian Geißler 

(Donnerstags-Wölflinge), Francesco Tanabe (Montags-Jungpfadfinder), Mette Liegmann 

(Mittwochs-Jungpfadfinder) – alle vier aus der Roverstufe – und Benjamin Proske (Mittwochs-

Jungpfadfinder). Viel Freude in den Gruppen!  

 

TOP 2 Vorstandsbericht 

Bericht des Vorstands über das vergangene Jahr: 

- Fridays for Future, bei Interesse an (verbandsübergreifenden) Kontakten gerne melden 

- Fairer Brunch am Kröpcke, Präsentation als (Fairtrade-)Stamm 

- Friedenslicht, Fahrt mit der alten üstra-Stadtbahn 

- Außerordentliche Stammesversammlung 2019, der neue Vorstand hat sich gut eingegroovt 

- Waldweihnacht mit Rückblick auf 2019 

- Leitungsrundenwochenende in Schierke mit Wanderung auf den Brocken sowie Leiter-

versprechen von Daniel und Kuan 

- Lagerkoller 1.0, inkl. Bericht im NDR Fernsehen 

- Virtuelle Leitungsrunden über Zoom, austesten von Online-Spielen 

- Sommerferienaktionen statt Pfingst- und Sommerlager (Schwedenstühle bauen, Kanutour, 

Wikingerschach-Turnier, Lagerfeuerabend, Pizzaofenbau und Papierfliegeraktion) 

- Lagerkoller reloaded zu Pfingsten mit kleinen Zeltlagern zu Hause 

 

TOP 3 Berichte des Kassenwarts und der Kassenprüfer 

Bericht des Kassenwarts: 

- Die Veranstaltungskosten sind aufgrund von Corona stark zurückgegangen 

- Kosten für den Freiwilligendienst sind ab März weggefallen (Nicole zurück, durch Corona 

bisher kein neuer Freiwilliger) 

- Lagermaterial deutlich weniger als im Vorjahr, da dort die Giga-Jurte angeschafft wurde 

- Mehr Mitgliedsbeiträge (mehr Mitglieder bzw. weniger Geschwisterkinder) 

- Rüsthaus, Pullover, Halstücher usw.: Differenz zu den Einnahmen, da die Pullover der Leiter 

anders finanziert werden 

- Weniger Verbrauchsmaterial durch den Ausfall vieler Gruppenstunden 

- Nikolaus-Aktion: Gewinn 

- Weniger Fortbildungen der Leiter 

- Insgesamt durch Corona sehr viel weniger Ausgaben 

- Die Spenden für das Sommerlager in Norwegen stehen für das nächste Jahr zur Verfügung 

- Allgemeine Spenden höher, da die Stammeshalstücher verspendet wurden 

- Insgesamt Plus gemacht, Kassenbestand ist im „normalen“ Bereich 

Frage von Jörg: Was ist mit den zweckgebundenen Mitteln aus dem letzten Jahr? 

- Diese sind alle verwendet bzw. in der Kalkulation verrechnet. 

Dankeschön vom Vorstand an Andreas für die lange Mitarbeit als Kassenwart. 
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Bericht der Kassenprüfer:  

- Bei der letzten Prüfung wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. 

Wahl der Kassenprüfer: 

- Die aktuellen Kassenprüfer Thomas Wilke und Bernd Kösters stellen sich erneut zur Wahl und 

werden mit 13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen wiedergewählt.  

 

Beschlussfassung Entlastung des Vorstands  

- Die Entlastung wird kurz erläutert.  

- Robert Bukies stellt Antrag auf die Entlastung des Vorstands und des Kassenwarts. 

- Der Antrag wird mit 10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen angenommen. 

 

TOP 4 Anträge/Initiativanträge  

Antrag der Leiterrunde: 

- Antrag 1: Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es im Jahr 2021 abweichend von 

der Regel ein Stammessommerlager und ein Stufenlager an Pfingsten gibt.  

Begründung: Im Jahr 2020 fielen bedingt durch Corona alle Lager aus. Da es aber den großen 

Wunsch und auch viele Anmeldungen für das geplante Norwegenlager gab, würden wir es 

gerne im nächsten Jahr noch einmal als Sommerlager allen anbieten, insofern es die Pandemie-

lage zulässt. Gleiches gilt für die geplanten Pfingstlager, die dann nachgeholt werden können. 

Im Jahr 2022 stünde dann erneut ein Stammessommerlager an, um den normalen Rhythmus 

fortzusetzen und am geplanten Diözesanlager teilnehmen zu können. 

Nachfrage von Anna: Ist der Antrag auch an Norwegen als Destination gebunden? 

- Nein. Die Idee ist zwar nach Norwegen zu fahren, falls dies nicht klappt, ist allerdings auch eine 

andere Destination möglich. 

 

Initiativantrag der Rover:  

- Darf eine Pride-Flagge (Regenbogenflagge als Symbol der LGTBQ+ Community) angeschafft 

und auf Lagern gehisst werden? – Die Rover repräsentieren damit ja auch den Stamm. 

- Kein Antrag notwendig, aber kurze Abstimmung mit dem Vorstand. 

- Der Vorstand steht dahinter: Alle sollen so akzeptiert werden, wie sie sind. 

 

Kurze Pause von 15.15 bis 15.30 Uhr 

 

Abstimmung über Antrag 1 

- Der Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen angenommen. 
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TOP 5 Stufenberichte 

Bericht der Wölflinge: 

- Geplante Fahrten mussten leider ausfallen 

- Friedenslicht, Verteilung im Vinzenz-Krankenhaus 

- Auseinandersetzung mit der Jahresaktion: Mülltrennungsplakate 

- Sockenpuppen basteln: Theater konnte nicht geprobt werden, wird aber nachgeholt 

- Kreative Aufgaben für zu Hause während des Lockdowns 

- Sommerferienaktionen (Kanutour, Wikingerschach-Turnier, Lagerfeuerabend, Pizzaofen) 

- Nächste Woche Schnuppergruppenstunde (großes Interesse!) 

 

Berichte der Jungpfadfinder: 

Montags: 

- Jamborette in Harlem 

- Eicheln und Kastanien für den Tiergarten sammeln 

- Kürbisse schnitzen 

- Gemeindeaktion: Figuren für den Adventskoffer basteln + Besuch des Koffers 

- Weihnachtsschmuck für die Waldweihnacht basteln 

- Gruppenspiele 

- Fasching 

- Verabschiedung von Nicole 

- Virtuelle Gruppenstunden mit Online-Spielen 

- Üstra-Erlebnistour (gemeinsam mit den Mittwochs-Jupfis) 

- Versprechen 

Mittwochs: 

- Mariam als neue Leiterin 

- Lagerfeuer + Lieder 

- Filmabend 

- Spiele 

- Knoten lernen 

- Sommerferienaktionen (Schwedenstühle) 

- Nach den Sommerferien Benjamin als neuer Leiter 

- Üstra-Erlebnistour (gemeinsam mit den Montags-Jupfis) 

- Versprechen 

 

Bericht der Pfadfinder: 

- Iron Pfadi 

- Sommerferienaktionen (Schwedenstühle, Wikingerschach-Turnier, Pizzaofen) 

- Gruppenstunde mit Lagerfeuer trotz Regen (unter einer Plane) 

- Üstra-Erlebnistour  

- Fahrradtour 

- Verstecken spielen bei IKEA 

 



Protokoll der 22. Stammesversammlung DPSG Hl. Engel am 03.10.2020 Seite 5 

 

Bericht der Rover: 

- Lagerfeuer 

- Fairer Brunch am Kröpcke 

- Fairtrade-Nikolaus Aktion 

- Nikolaus-Wochenende zum Thema Nachhaltigkeit in Gailhof in der Wedemark  

- Friedenslicht 

- Waldweihnacht (Schauspiel mit Engel + Teufel) 

- Gedenken an Felix Yang (viel Kontakt zur Familie) 

- Selbstorganisiertes Rover-Wochenende in Kassel (Immenhausen) 

- Versprechen mit Wegzeichen-Schnitzeljagd 

- Virtuelle Gruppenstunden 

 

Zudem berichtet Anna von der Stufenkonferenz und ruft dazu auf, dass beim nächsten Mal mehr Leiter 

mitkommen. 

 

TOP 6 Vorstandswahlen 

Mit 13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen wird Robert als Wahlleiter bestimmt. 

Da Miris Amtszeit nach 3 Jahren endet, stellt sie ich erneut zur Wahl. Es stellen sich keine weiteren 

Kandidaten zur Wahl. Miri wird mit 11 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen zum Vorstand 

wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

Der Vorstand freut sich auf die Weiterarbeit mit Miri. 

 

TOP 7 Verschiedenes 

Termine: 

- 13.12.2020  Friedenslicht-Aussendung 

- 19.12.2020  Waldweihnacht 

- 21.-24.05.2021  Pfingstlager in den Stufen 

- 14.-28.08.2021  Stammessommerlager in Norwegen (Platz ist angefragt) 

- Elternabend 

Verabschiedung: 

- Andreas bedankt sich für das außergewöhnliche halbe Jahr, in dem mit viel Engagement neue 

Ideen ins Leben gerufen und umgesetzt wurden. Auch er ruft dazu auf, Angebote auf höheren 

Ebenen wahrzunehmen und sich auszutauschen. 

- Das Jubiläum, was an diesem Wochenende hätte stattfinden sollen, wird nachgeholt – z.B. in 

Form einer größeren Waldweihnacht oder spätestens zum 25. Jubiläum.  

- Der Vorstand bedankt sich fürs Kommen und die schönen und ausführlichen Stufenberichte. 

- Fred lädt ein, im Anschluss oder morgen am Pizzaofen weiterzubauen. 

 

Ende der Stammesversammlung um 16.18 Uhr. 

 


